


المحاضرة الثالثة عشر
نبدأ في الكلمات ومعانيها مثل كل مرة
	المعنى
	Meaning
	Nouns

	نوع / فصيلة حيوانية
	Kinds of living things
	Species

	يتظاهر بشيء / سلوك
	Way of acting
	Behavior

	بذرة
	The small hard part of a plant
	Seeds

	شخصية / شخص ما
	Character / qualities and features of a person
	Personality

	متحف
	A building where old things are shown
	Museum

	الشاطئ / الساحل
	Sea or ocean beach / shore
	Coast

	سخرية
	Comment in a joking way
	Irony



وهنا الأفعال ومعانيها
	المعنى
	Meaning
	verb

	يعد 1,2,3
	Calculate or say 1,2,3
	Count

	يختفي
	Be impossible to see / stop existing
	Disappear

	يستمتع
	To be happy in doing some thing
	Enjoy

	يفضل
	Like
	prefer

	يسافر
	To move from a place to another
	Travel



وهنا الحال ومعناه
	المعنى
	Meaning
	Adverb

	مع بعض
	With each other / opposite of apart
	Together



وهنا الصفات ومعانيها
	المعنى
	Meaning
	Adjective

	طفشان
	Feel uninterested
	Bored

	ذكي
	Very clever
	Intelligent

	قلق
	Anxious or un happy
	Worried



في هذه المحاضرة راح ندرس أدوات التعرف مع الصفات

· استخدام أدوات التعريف في حالة كان الاسم مسبوقة بصفة :

a broken egg

                          اسم            صفة 	     أداة تعريف





الصفة broken  تبدأ بالحرف b  فبالتالي استخدمنا a بالرغم أن الاسم egg تبدأ بحرف العلة .

an unusual problem


                اسم              صفة           أداة تعريف

قبل الصفة unusual بينما الاسم problem تبدأ بحرف ليس بعلة ولكن الصفة هي العلة.

· عندما نستخدم صفة نطقها لا يوحي بأن الحرف الأول احد حروف العلة فإننا نستخدم أداة التعريف a .
European country
بالرغم من أن الصفة European  تبدأ بحرف العلة e إلا أن نطقها يوحي بأن الحرف الأول هو y  بالتالي نستخدم حرف التعريف a فنقول
a European country.
نستخدم أداة التعريف the  مع الجمع والمفرد عن الإشارة عن شيء معروف لدى المتلقي والمتحدث , فمثلا عندما نقول :
The dog that bit me ran away
وتعني أن الكلب (أعزكم الله) الذي عضك هرب . ففي هذه الحالة نتحدث عن كلب معين وهو الذي عض المتحدث , لاحظ أيضا استخدام that للتحديد بالضبط من المقصود...

· I was happy to see the policeman saved my life
هنا حددت من هو الشخص الذي أسعدني وجودة وهو رجل الشرطة أكثر والإشارة عليه لذا استخدمنا the .


· استخدام المعدود وغير المعدود مع أدوات التعرف :
مع المعدود 	a , an

مع المعدود وغير المعدود 	the

I need a bottle of water
أي أنا احتاج قارورة ماء
لاحظ استخدام a لأننا نتحدث عن شيء معدود وهو قوارير المياه بينما لا يصح قول I need a water  لان الماء غير معدود ويجوز استخدام the في حالة كان الماء معروف النوع وبنفس الوقت يفهم المتلقي عن ماذا نقصد .

· وأيضا عند قول I need a new glass of milk
أي احتاج كاس جديد من الحليب لاحظ كاس شي معدود ... وبنفس الوقت لا يجوز قول :
I need a new milk.
لان الحليب غير معدود
· بينما the  تستخدم مع المعدود وغير المعدود المعروف لدى المتلقي والمتكلم فمثلا :
I love to sail over the water .
أي أنا أحب أبحر فوق البحر ويقصد هنا بحر ما يقصده بعينه بينما لما نحذف أداة التعريف the فان المعنى يكون أي بحر كان.


· أيضا عندما نقول :
He spilled the milk all over the floor.
وتعني هو سكب الحليب كاملا على الأرض ..
من سياق الجملة نفهم أن هنالك حليب بعينه يتحدث عنه .



استخدام the  في المناطق الجغرافية :
هناك أسماء عدة لا يمكن أن تأخذ أداة التعريف the  مثل :
1) لا تستخدم أداة التعريف مع أسماء الدول والمقاطعات إلا في حالة جمع الولايات أو  المقاطعات :
Italy – Saudi Arabia – Australia - ….
The Dominican republic – the Philippines – the united state.

2)لا تستخدم أداة التعريف مع أسماء المدن والولايات وأسماء الشوارع
Riyadh – Dammam – king Abdullah rd

3)لا تستخدم أداة التعريف مع أسماء البحيرات مثل lake Eire    ما عدا ما يقع منها في مجموعة the great lakes ولاحظ أن البحيرة جاءت في مجموعة وبالتالي يجوز استخدام the  معها ويدل عليها s الجمع في leak .

4) لا تستخدم أداة التعريف مع أسماء الجبال مثل mount Fuji – mount Everest إلا في حالة السلاسل الجبلية نستخدم أداة التعريف مثل  :
The Andes – the Rockies
أو الأسماء الغير معتادة : the Matterhorn

5) لا تستخدم أداة التعريف مع أسماء القارات

6) لا تستخدم أداة التعريف مع أسماء الجزر ما عدا ما يأتي ضمن مجموعة جزر :
Easter island  - the canary island – the Hebrides 
ولكن اداة التعريف the تستخدم قبل :
1)اسماء الانهار والبحار والمحيطات :the Nile – the pacific

2)الاشارة لنقطة معينة : مثل قول العامود الشمالي
The north pole او the equator خط الاستواء.

3) المناطق الجغرافية على الارض :
The middle east – the west

4) اسماء الصحاري والغابات والخلجان وشبه الجزيرة :
the Sahara – the Arabic gulf – the black forest.


استخدام the في بقية المواضيع :
مواضيع ملازمة للـ the دائما وابدا مثل :
1) الاتجاهات عند الاشارة لها :
The center , the top , the middle , the bottom , the left , the right , the end of , the beginning of ……

2) المقارنات اذا كنا نستخدم صفة ونقارنها بمجموعة :
The same , the best , the worst ,……

3) الاشياء المعروفة والوحيدة التي ليس لها مثيل :
The sun , the moon , the sky, ……

4) الاستخدامات الشائعة للأشياء في الحياة اليومية . ماعدا كلمة television بينما نقول the radio .
The doctor , the toilet , the bank , the theatre , the post office , the dentist , the cinema ….


كما لا يمكن استخدام the مع بعض الاماكن مثل :
1) اسماء الوجبات :
Breakfast , lunch , dinner

2)الاسماء الروتينية في حياة شخص ما وخصوصا عندما تكون بصيغة امر ( هذي شاذة لانها دارجة على اللسان اكثر من وجودها كقاعدة ) مثل :
Go to work , get to work , be at work , start work , finish work….

أمثلة أخرى صفحة 124 ملخص السكرتير عبادي


-أيضا هناك بعض الاسماء الشائعة التي لا تاخذ  the بأي حال من الأحوال مثل اسماء اللغات  Chinese والجنسيات Saudi  واسماء المواد الأكاديمية computer science  وأسماء اللعبات الرياضية volley ball .





